
调研记录 

 

时    间：2012 年 8 月 14 日下午 

地    点：中山市南头镇南头大道东 105 号公司二楼会议室 

调研人员：招商证券管孟、华泰证券黄耀荣、融通基金张延闽、

兴业证券刘佃贵、平安大华基金邹琴、招商基金陈金东。 

接待人员：  董事会秘书胡炳明、证券事务代表齐文晗。 

记录人员：齐文晗 

交流的主要内容： 

1、公司与参股公司广东汇赢融资租赁有限公司（以下简称“汇

赢租赁”）的业务占收入比重？  

2011 年与汇赢租赁发生的业务占收入的比重为 9.62%，2012 年

1-6 月与汇赢租赁发生的业务占收入的比重为 2.94%。 

2、公司对外投资的项目四川中飞包装有限公司（以下简称“四

川中飞”）目前的状况？拟于今年 10 月 1 日投产？ 

公司目前尚未对四川中飞进行出资，双方协议约定拟于 10 月 1

日形成部分的产能，四川中飞现自身已有建成的厂房可供前期生产之

用。 

3、四川中飞可以承接的西南地区酒包装业务情况？  



目前承接的业务只是手工业务，将江苏中彩印刷后的半成品运输

至四川中飞，由四川中飞加工至成品包装盒。 

4、 公司投资参股公司深圳丽德富新能源材料科技有限公司（以

下简称“丽德富”）的原因？目前的状况？ 

投资丽德富是公司首次参股下游企业，公司想通过此次投资积累

下游产业的经验，并为公司未来发展寻找新的利润增长点。公司不会

改变自身的主营业务，参股深圳丽德富也是公司在新能源及电子信息

材料领域的相关装备方面进行一次探索和尝试。 

5、今年上半年公司销售收入中各产品的占比情况？ 

纸凹机系列占营业收入的 30.87%；塑凹机系列占营业收入的

18.11%；光电材料系列（涂布机系列）占营业收入的 18.51%；新材

料系列（复合）占营业收入的 27.84%；其他系列占营业收入的

2.97%。 

6、折叠纸盒凹版印刷机的市场成长空间？ 

印刷机械行业是一个规模庞大的市场，目前，世界印刷机械行业

产值约为 230 亿美元。根据新闻出版总署最近公布的《印刷机械行业

“十二五”发展规划》提出，到“十二五”末，印机行业拟实现总产

值 400 亿元，国产印刷机械的市场占有率达到 70%以上；印刷机械出

口额达 20 亿美元。据统计，到 2010 年我国共有印刷装备制造企业



600 余家，从业人员约 10 万人，年产值达 175 亿元人民币，比“十

一五”初期（2006 年）的 130 亿元人民币累计增长 34.6%。我国印刷

装备制造企业规模普遍较小，600 家印刷机械企业的销售额仅相当于

德国海德堡销售额的 50%。 

具体到印刷方式，胶版印刷设备占比最大，约 150 亿元；其次是

凹版印刷，约为 20 亿元。凹版印刷机因其印品质感好、色彩鲜艳、

适合大规模印刷等特点广泛应用于纸包装印刷领域。在下游纸包装印

刷工业快速增长的推动下，我国纸凹机市场需求逐年增长，据中国包

装联合会统计，2006 年度、2007 年度、2008 年度，我国凹印机（包

括纸凹机和塑凹机）需求量分别为 16.4 亿元、18.1 亿元、17.8 亿

元，年平均增幅为 12%—15%，目前的需求量已超过 20 亿元。 

7、光电材料设备（涂布机）中上半年传统涂布机的占比情况？ 

传统涂布机占光电材料设备（涂布机）营业收入的 4.95%。 

8、公司新机型产品的技术是在原有的技术基础上改进创新还是

完全新研发？ 

公司的新材料系列、光电材料系列均是通过在公司已有的流延

机、挤出复合机、涂布机等相关产品的基础上进行技术上的研发、改

进与创新，现已拥有较好的行业基础和技术储备，掌握了部分关键的

技术。 



9、公司打开了关于新机型这块的市场，其他新入竞争者是否也

容易进入？ 

目前国内关于新材料、光电材料系列的设备情况大多数还是国外

的进口设备，国内的该类设备供应商不多，可以生产高端的相关设备

的供应商更少，公司也是经过多年的艰难探索，在新材料设备和光电

材料设备领域才拥有了较好的行业基础和技术储备，掌握了部分关键

的技术，并取得了部分高端客户的认可，未来的竞争压力也是比较大

的，对于新入该行业的竞争者同样是面临设备技术要求、质量保证、

品牌认可以及市场竞争压力的问题。 

10、公司关于新材料系列、光电材料系列开拓的新客户，从洽谈

到合作的时间多长？ 

关于与客户方面的洽谈时间没有固定期限，一般的情况是从接洽

到具体达成合作意向并签署订单，时间约为3个月，同时客户采购意

向的具体计划安排更为关键。 

11、公司今年非凹印机的销售增长较快，未来关于新材料、光电

材料设备的毛利率情况？ 

公司目前正处于不断改善公司产品结构的过渡时期，新材料、光

电材料系列的设备也是公司积极转入的方向，并且在开拓市场方面也

取得了比较好的效果，公司也会不断努力提高该类产品的性价比，并



使公司可以获得更好的收益。 

12、公司下半年关于新机型订单情况？ 

截至目前，公司关于新机型方面的销售订单情况良好。 

13、公司融资租赁业务主要应用的产品类型？ 

截至目前公司所做的融资租赁业务基本涵盖了公司所有的产品类

型，当然这类业务跟客户的需求是直接相关的。 

14、公司上半年的应收账款较大，原因？ 

主要原因是公司正常销售增长所增加的应收账款，同时公司为进

一步加大市场，针对不同的客户，在严格控制风险的条件下，给予部

分优质客户一定的信用期限所致。 

15、今年上半年的坏账准备较高的原因？ 

是应收账款按发生时间计算账龄延长所致，公司有严格的内控管

理体系，目前尚未存在尾款不能回收的风险。 

与机构投资者交流的其他情况 

本次见面交流会地点安排在公司二楼会议室，公司董秘、证代接

待了来访的六位机构投资者，并针对投资者提出的相关问题进行了回

答与交流；随后带领投资者去参观了公司的募投项目与公司原有的两

个生产厂区，并对公司的各类产品进行了解说。 

 




